Fecha Sección Página 20.08.2009 Estados 12

Vigilan comunidades ante riesgo de enfrentamiento

Revive en Morelos conflicto por <mark>agua</mark>

> Pelean distribución del vital líquido Tetela del Volcán

y Hueyapan Héctor Raúl González

TETELA DEL VOLCÁN, Mor-El conflicto por la distribución de agua potable entre los pobladores de la cabecera municipal de Tetela del Volcán, y la comunidad de Hueyapan, se reactivó.

Policías federales y estatales vigilan desde ayer ambas comunidades, luego de que el lunes habitantes de la primera población presuntamente cortaron el tubo que abastece del vital líquido a Hueyapan.

En marzo pasado, los problemas por el abasto del líquido entre las dos comunidades dejaron como saldo el asesinato del ayudante municipal de Hueyapan, quien negociaba con las autoridades estatales y municipales la solución del conflicto.

Los inconformes responsabilizan de la nueva agresión al panista Jorge Hernández Mendieta, Alcalde electo de Tetela del Volcán, y a Eliseo Castro, comisariado ejidal.

En respuesta, bloquearon con piedras la carretera que comunica a ambas comunidades y el sendero que lleva al manantial, en la cima de un cerro en las faldas del volcán Popocatépetl.

"Lo que nosotros queremos es que se nos respete, el Gobierno sabe quiénes son los que nos cortan el agua, son tres o cuatro personas: Eliseo Castro, Jorge Hernández, que ganó las elecciones para Alcalde por el PAN; Joaquín Rodríguez Neri, Petronilo Ariza y Leoncio Pérez.

"La gente ya está cansada y ha decidió ya lo que sea, a lo mejor hasta tomar la ley por su propia mano, y no es para menos, según lo que se está dando, pues ya están cansadísimos todos. La tubería la cortaron el día lunes, ya son muchos días sin agua", expresó Francisco Huerta, integrante del Comité de Agua Potable de Hueyapan.

Ante el riesgo de un enfrentamiento, desde ayer los accesos al municipio están custodiados por granaderos de la Policía Preventiva de la Secretaría de Seguridad Pública estatal.

Además, agentes de la Policía Federal, a bordo de al menos cinco patrullas, realizan recorridos en las comunidades.

Extraoficialmente se informó que elementos del Ejército permanecen a la expectativa en el municipio vecino de Yecapixtla, y que ingresarian a Tetela del Volcán, en caso de un enfrentamiento

Mientras, personal de la Comisión Estatal del Agua y Medio

Ambiente (CEAMA), custodiado por policías estatales, comenzó a reparar la tubería dañada.

"Toda la gente está sin poder bañarse, sin poder tomar un café en las mañanas. Bueno, para nosotros es muy grave", destacó Francisco Huerta, integrante del Comité de Agua Potable de Hueyapan.

"Todo se ha venido dando desde años atrás", dijo uno de los pobladores que mantuvieron bloqueada la carretera.

En un comunicado, el Gobierno de Morelos aseguró que la CEAMA y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) han llevado a cabo acciones para solucionar el problema de abastecimiento de agua potable en ambas comunidades, como son la instalación de medidores, tanques de almacenamiento y conexiones.

"Entre los compromisos asumidos en Tetela del Volcán, y que fueron concluidos en tiempo y forma, está la conexión de seis pulgadas de diámetro del manantial Xantamalco (...).

"En Hueyapan, la CEAMA concluyó una conexión de seis pulgadas de diámetro del manantial Aguayocan, como línea de refuerzo de alimentación a la zona norte", señaló.



Página 1 de 3 \$ 74646.00 Tam: 858 cm2 CMEDINAR

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 20.08.2009 Estados 12

... Y surge otro en poblados de Guerrero

Jesús Guerrero

CHILPANCINGO.- Autoridades de cinco comunidades del municipio de Tecoanapa advirtieron ayer sobre el riesgo de un enfrentamiento en la zona, debido a que presuntamente las autoridades de la cabecera municipal bloquearon las obras de introducción del vital líquido a esa región, a fin de mantener el cobro de tarifas "a modo" por el servicio.

Acusaron al Alcalde de Tecoanapa, Juvenal Poblete, y al senador priista, Ángel Aguirre Rivero, de haber azuzado a un gru-

po de personas armadas para que mantenga bloqueado el acceso al poblado de San Francisco, donde se realizan las obras, en protesta porque los trabajos ocasionaron la suspensión del servicio a las familias de la cabecera.

El comisario municipal de San Francisco, Javier Zúñiga, dijo que el conflicto tiene ya más de un año, y que la semana pasada se agravó luego de que habitantes de la cabecera arribaron a la entrada principal del pueblo e instalaron un plantón.

Prócoro Valente Nava, integrante del consejo de ciudadanos del Proyecto del Agua, y comisarios de la comunidades de El Guayabo, El Carrizo, San Francis-

co, Mecantepec y Tetinpec, dijeron que las familias de estos pueblos decidieron suspender el servicio a las familias de Tecoanapa, debido a que un supuesto comité de ciudadanos, que encabeza Baldomero Mendoza, se niegan a que el Gobierno del estado siga con los trabajos de introducción del vital líquido.

"Hace unos días Baldomero Mendoza y un grupo de personas llegaron al lugar donde se está realizando la obra y destrozaron la tubería", aseguró Zúñiga.

Refirió que pese a que en marzo acordaron con las autoridades que continuarían los trabajos, habitantes de la cabecera municipal se oponen a que reinicien.

Y es que, según el comisario municipal, Baldomero Mendoza se mantiene desde hace varios años como presidente de un comité de agua y establece las tarifas por prestar este servicio.

"El agua que llega a Tecoanapa es de los manantiales que tiene San Francisco, y por eso decidimos que para que todo sea equitativo, que se realice la obra para que no solamente a nuestra comunidad llegue el agua, sino a otros pueblos vecinos, y a la cabecera municipal, y sin ningún cobro", dijo.

El legislador local del PRD, Catalino Duarte, recordó que esta obra fue autorizada por la Comsión Nacional del Agua, y que los recursos, por 24 millones de pesos, ya han sido liberados.

Esta obra, dijo, va a beneficiar a cerca de 10 mil habitantes de la cabecera municipal y a ocho comunidades de este municipio de la región de la Costa Chica.

"La gente de Tecoanapa está armada, a nadie deja pasar", sostuvo el comisario.

Harán tandeos en Hidalgo

PACHUCA.- La Comsión de Agua y Alcantarillade ammeió syer que ante la disminución de agua en presas de la región, realizarán tandeos para suministrar el vital liquido. El director del organis

El director del organisme, José Luis Gallegos, sefialó que analizan ajustes en les horarios y dias de dotación del recurso, principalmente en colonias y fraccloramientos de la espital hidalguense y municipios conurbados.

Mientras, el sistema Batatal de Protección Civil amplió el programa Acuario, que consiste en la entrega de agua a familias de comunidades de 22 municipios afectados por la secuia.

Las comunidades se ubican en la sierra Gorda y Alta, el Valle del Mezquital, la Huasteca y la zona Otomi Tepelma.

Verdako Jiméses



 Policías federales y estatales supervisan la zona para evitar un posible enfrentamiento entre habitantes de las dos comunidades.

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección
20.08.2009 Estados Página
12



BLOQUEO. Pobladores de la comunidad de Hueyapan bloquearon ayer el camino que conduce a la población de Teleta del Volcán.